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ОБЪЕКТ "УКРЫТИЕ": НЕ SIPом ЕДИНЫМ... 
На чернобыльском "саркофаге" относительное затишье. Подпитанные донорскими вливаниями и 
цементным раствором окрепли "литерные" балки Б1. Б2, поддерживающие крышу. Вот-вот 
засветится оградительными огнями обновленная в позапрошлом году вентиляционная труба. 
Затаившись в небезопасной дреме ждут своего часа другие (а также третьи, четвертые и пятые) 
критические зоны разрушенного энергоблока. В высоких киевских кабинетах принимается 
бюджет и защищается Комплексная программа работ на "ОУ". Европейские банкиры и эксперты 
вместе с украинскими консультантами готовят финансовый и проектный плацдармы для 
следующего броска наших Подрядчиков в развалы "Укрытия" (под девизом "доллары — 
американские, бэры — украинские"). Процесс этот неспешный и у нас есть время задать 
несколько вопросов руководителю объекта "Укрытие" В.И. Купному. 

— Валентин Ипполитович, 
чем на ваш взгляд, был при-
м е ч а т е л е н п р о ш л ы й год и 
как его уроки могут отразить-
ся на д а л ь н е й ш е й жизнедея-
т е л ь н о с т и объекта? 

— Думаю, мы прошли наи-
более сложный, болезненный и 
внешне малопродуктивный 
этап совместной деятельности 
в рамках Международного Пла-
на действий. Состоялась, если 
можно так выразиться, состы-
ковка нашего менталитета с за-
рубежным. Складывается еди-
ная команда и закладывается 
фундамент для разворачива-
ния работ с нарастающим эф-
фектом. 

Если оперировать цифра-
ми, то в прошлом году на теку-
щих работах освоено 32 млн. 
грн. бюджетных средств. По до-
зозатратам наш эксплуатаци-
онный персонал "взял"400 че-
ловеко-бэр (этот показатель 
приблизительно одинаков за 
последние годы). Подрядчики 
набрали 380 чел.-бэр (из-них 
только на работы по балкам 
ушло 360). Относительно же 
индивидуальных дозовых на-
грузок персонала,то на протя-
жении последних лет они сни-
жаются и имеют тенденцию к 
стабилизации. В прошлом году 
значение средней дозы по пер-
соналу "ОУ" составило 0,547 
сЗв/чел, что всего на 2,8% пре-
вышает показатель 1998 г. По 
персоналу подрядных органи-
заций мы имеем 0,601 сЗв/чел. 
Это на 45% ниже данных пре-
дыдущего года. 

По состоянию на декабрь 
99-го из пяти наиболее крити-
ческих зон "Укрытия" укрепле-
ны две — вентиляционная тру-
ба и верхние несущие балки. 
Напомню, что согласно опреде-
лению экспертов Киевского 
НИИ строительных конструк-
ций наиболее аварийно-опас-

ными остаются еще три зоны 
— южные щиты-"клюшки" меж-
ду осями "Б"-"В", западная зона 
"Укрытия", а также места при-
мыкания покрытия машзала к 
каркасу деаэраторной этажер-
ки по ряду "Б". 

Д л я справки: В SIP наме-
чены два этапа реализации 
программы стабилизации со-
стояния "ОУ". 

На первом этапе (задача 
N915) предполагаетея реали-
зовать комплекс мероприя-
тий краткосрочной стабили-
зации "ОУ" для ускоренного до-
стижения цели снижения рис-
ка аварии... 

...Второйэтап программы 
стабилизации... (задачи №21 
и22) предусматривает дости-
жение технической цели безо-
пасности вплоть до полной 
нейтрализации риска аварии 
обрушения. Он направлен на 
радикальное решение задачи 
долговременной стабилизации 
"Укрытия" посредством де-
монтажа ненадежных конст-
рукций аварийного объекта 
под защитой и с использовани-
ем нового безопасного конфай-
нмента [защитной оболочки, 
или, как ее еще называют "Ук-
рытие-2"— авт.]... 

Конечным пунктом про-
граммы SIP является возведе-
ние конфайнмента и демон-
таж нестабильных частей 
"ОУ" ("Современное состояние 
и основные задачи по повыше-
нию безопасности объекта 
"Укрытие", 2000 г.). 

В этом году заканчивается 
реализация первой, в основ-
ном подготовительной фазы 
Плана действий (1998-
2000г.г.). Уже освоено $32 млн. 
из Чернобыльского фонда "Ук-
рытие" в ЕБРР (из них 5 млн. 
оплачено украинским подряд-

ным организациям). 
— К а к о й ж е с л е д у ю щ и й 

этап р а б о т в рамках S IP пре-
д у с м а т р и в а е т с я и м о ж н о ли 
говорить о с у м м е д о н о р с к и х 
средств , в ы д е л я е м ы х в этом 
году? 

— Сумма довольно прилич-
ная, такой еще не было. Со-
гласно Плану доноров это 
$120 млн. Около половины 
этих денег вполне могут осво-
ить украинские подрядчики. Но, 
напомню, выделяемые нам за-
падные доллары должны жес-
тко увязываться с обязатель-
ным украинским вкладом. Это 
как два крыла птицы — одно 
немыслимо без другого... и не 
менее важно — обеспечить эти 
средства достаточным объе-
мом работы. По поводу конк-
ретных задач на нынешний год 
— ничего определенного пока 
сказать не могу. Это станет из-
вестно где-то в апреле, когда 
Группа управления проектом 
(ГУП) даст свои предложения 
по объемам и приоритетам 
дальнейших стабилизацион-
ных мероприятий. Пока ведут-
ся проектные работы в рамках 
SIP по остальным критическим 
зонам. 

Относительно бюджетного 
финансирования, то мы вынуж-
дены были из заявленных нами 
66,5 млн. грн. скорректировать 
Комплексную программу работ 
на "ОУ" на 49 млн. грн. (23 млн. 
должен составить вклад Укра-
ины в SIP). Кстати, насколько 
мне известно, бюджетная ко-
миссия Верховной Рады весь-
ма лестно отозвалась по пово-
ду качества подготовки пред-
ставленной нами программы. 

Д л я справки: Во время со-
вещания на ЧАЭС 23 февраля 
министр топлива и энергети-
ки Украины С. Б. Тулуб и пре-
зидент НАЭК "Энергоатом" 

В. К. Бронников выразили осо-
бую заинтересованность и 
внимание к проблемам "Укры-
тия": Министр, в частности, 
заявил: "Нужно всячески пора-
ботать с бюджетом, с финан-
совыми структурами, чтобы 
все же изыскать возможность 
и довести финансирование 
текущих работ на объекте в 
этом году, с учетом вклада 
Украины в SIP, до 66 млн. грн., 
как и было заявлено в преде-
лах лимита. Иначе, чувствую, 
мы играем с огнем... Думаю, с 
этим вопросом окончательно 
определимся после работы 
вновь утвержденной прави-
тельственной комиссии". 

В протокол совещания на 
ЧАЭС вошли вопросы, кото-
рые так или иначе тормозят 
текущую эксплуатацию "ОУ" и 
разворачивание работ в рам-
ках SIP. Это и необходимость 
обеспечения украинского вкла-
да в Международный План дей-
ствий; и компенсации НДС за 
работы, выполненные ранее 
на "ОУ"; и отработка проце-
дуры сертификации в Украи-
не оборудования, поступаю-
щего из-за рубежа по контрак-
там, а также определение ис-
точников финансирования 
операций, выполненных в про-
шлом году и неоплаченных в 
связи с недостаточным бюд-
жетным финансированием 
(6,5 млн. грн.). 

— Какое к о л и ч е с т в о под-
рядчиков м о ж е т быть задей-
с т в о в а н о на о б ъ е к т е в этом 
году? 

— Рано загадывать — раз-
ве что предполагать. Соглас-
но графику движения рабочей 
силы мы выйдем, я думаю, на 
несколько сот человек. А вот 
пик этого движения планиру-
ется достичь где-то во второй 
половине 2001 года, когда на 

площадке одновременно будет 
занято около 2,5 тысяч людей, 
кроме нашего персонала. Это 
специалисты самой различной 
квалификации, в основном 
строительно-монтажного про-
филя. И я убежден, что как 
только появится настоящий 
фронт работ — люди покажут 
на что способны. Ведь и ре-
монт вентбашни, и усиление 
верхних несущих балок уже 
стало хорошим испытанием 
для украинских подрядчиков. 
Причем, эти работы выполне-
ны не по западной методике, а 
по своей, уже здесь отработан-
ной. И зарубежная часть ГУПа 
это начинает понимать и вос-
принимать. 

— Какие н а д е ж д ы вы воз-
л а г а е т е на н о в ы й с о с т а в Ка-
бинета М и н и с т р о в ? 

— Очень большие. По всей 
видимости пришли рыночники, 
которые умеют считать деньги, 
особенно те, которые выделя-
ются из бюджета. В этой связи 
хотел бы отметить, что в кон-
це марта в Славутиче ожида-
ется проведение Ассамблеи 
доноров Чернобыльского Фон-
да "Укрытие" в ЕБРР. И для нас 
очень важно — кто войдет в 
украинскую делегацию и как 
она повлияет на вынесение 
решений форума. 

— А о т н о с и т е л ь н о с м е н ы 
власти в Н А Э К что вы може-
те сказать? 

— Бронникова я хорошо 
знаю — он у меня дела прини-
мал на посту генерального ди-
ректора Запорожской АЭС. Он 
человек дела. 

— Значит , в о з в р а щ а ю т с я 
настоящие п р о ф е с с и о н а л ы ? 

— Да, профессионалы все-
гда есть. Не всегда только в тех 
местах, где нужно... 

— Как вы о ц е н и в а е т е по-
т е н ц и а л к о л л е к т и в а о б ъ е к т а 
на п р е д м е т его с п о с о б н о с т и 

в ы п о л н я т ь все в о з р а с т а ю -
щие задачи по с о п р о в о ж д е -
н и ю р а б о т и п р е о б р а з о в а -
нию "Укрытия"? 

— На своем веку я, как ру-
ководитель, участвовал в со-
здании и формировании мно-
гих коллективов. И сравнивая, 
могу сказать, что наш персонал 
сейчас выгодно отличается от 
других. Четче идет работа с до-
кументацией, стало больше са-
моотдачи, исполнительской и 
производственной дисципли-
ны. Приведу такой пример. В 
самом объекте на работе 
ежедневно пребывает около 
ста человек. При этом у нас не 
зафиксировано ни одного слу-
чая несанкционированного пе-
реоблучения персонала, да и у 
подрядчиков тоже. Хотя сейчас 
согласно новым нормам ради-
ационной безопасности Украи-
ны 1997г. при переходе на го-
довую двухбэрную концепцию 
этого достичь не так просто. И 
в этом еще есть определенные 
проблемы. А вы можете, ска-
жем, вспомнить когда у нас в 
последний раз был несчастный 
случай? Если что-то подобное 
и происходило, то это скорей 
по неосторожности самих пост-
радавших — оступился, по-
скользнулся, упал... Продол-
жая эту тему отмечу, что у нас 
по прошлому году работало 
61% людей с высшим и сред-
ним специальным образовани-
ем. О чем это говорит? Рабо-
та здесь требует необычных, 
нестандартных подходов, ши-
рокого кругозора. И наш кол-
лектив способен ее выполнять. 

Но, как известно, пределов 
для совершенства не суще-
ствует. Может поэтому я в ос-
новном только по праздникам 
и юбилеям хвалю людей. 
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КАКАЯ ОНА, 
СЛАВУТЧАНКА? 
В конце февраля 2000 года по инициативе городского 
женсовета был проведен опрос среди женщин 
Славутича. В опросе приняли участие 144 женщины. 

В эти праздничные дни 
мы хотим познакомить вас с 

некоторыми интересными 
результатами этого опроса 

и нарисовать некий усред-
ненный образ современной 

славутчанки. 
Итак, знакомьтесь. Это женщи-

на с высшим образованием 
(46,5% наших респонденток^Мё-
ет высшее образование), которой 
слегка за тридцать (средний воз-
раст - 36 лет), она замужем 
(72,2%) и имеет детей (88,2%), но 
при этом она старается работать 
(95,1 %), даже если ей и не удает-
ся устроиться по специальности 
(а таких в нашем опросе оказа-
лось треть - 34%), но тем не ме-
нее она изо всех сил пытается 
самостоятельно решить главную 
проблему, которая беспокоит ее 
сегодня - проблему благососто-
яния и материального положе-
ния семьи (эта проблема акту-
альна для каждой третьей сла-

вутчанки - 30,6%). 
Да, все проблемы и трудности 

она решает, зачастую не находя 
поддержки и помощи как со сторо-
ны мужа - более четверти (29,6%) 
опрошенных указали на это, а иног-
да и сталкиваясь с ущемлением 
собственных прав как женщин 
(25%). И следует отметить, что са-
мым главным оружием современ-
ной женщины, как и много веков 
назад, остается обаяние - к нему 
при решении важных вопросов 
прибегают кахедые 8 из 10-ти на-
ших респонденток. 

Дорогие мужчины, обратите 
внимание, что, практически не 
пользуясь возможностями сфе-
ры услуг - прачечной, химчисткой, 
ателье и услугами косметолога 
(менее 5% прибегают к этим ус-
лугам регулярно), - наши женщи-
ны умеют и в доме содержать уют 
и порядок, и радовать своих род-
ных и близких в выходные дни 
чем-то вкусненьким, а еще при 

этом детям уделять должное 
внимание - более 1 часа в день, 
и оставаться молодыми и жизне-
радостными - каждая вторая 
(51,8%) чувствует себя моложе 
своих лет. 

Несмотря на трудности сегод-
няшнего дня, большинство сла-
вутчанок с оптимизмом смотрят 
в будущее и ожидают от XXI века 
непременного улучшения жизни 
и наступления долгожданной 
стабильности и уверенности в 
завтрашнем дне: «Хотелось бы, 
чтоб все было хорошо. Здоро-
вье, достаток, благополучная 
жизнь у детей». А еще «любви, 
уверенности и праздника души» 
пожелали наши женщины для 
всех в будущем столетии. 

С праздником вас, дорогие 
славутчанки! 

Людмила Синицина, социолог 
Социально-психологического 

центра 

"МЕЖДУОСОБЧИК 
ЖУРНАЛИСТОВ-
АТОМЩИКОВ 

На прошлой неделе в представительстве 
ЧАЭС в Киеве состоялась церемония награж-

дения победителей конкурса журналистов на 
лучшее освещение проблематики ядерно-

энергетического комплекса Украины в 1999 
году. Среди лауреатов и наши коллеги — 

ведущий специалист группы научно-техни-
ческой информации и связей с общественнос-

тью объекта "Укрытие", член Союза 
журналистов Украины Владимир Костенко 

(номинация "радиожурналистика") и режиссер 
телецентра ЧАЭС Лариса Чащина 

("тележурналистика "). 
Конкурс был проведен НАЭК "Энергоатом" совме-

стно с Институтом журналистики Киевского нацио-
нального университета им. Т.Шевченко. 

Предваряя вручение наград в своем привет-
ственном слове Президент НАЭК Владимир Брон-
ников, в частности, отметил: 

— Я считаю, мы с вами коллеги, потому что де-
лаем одно общее дело — работаем на благо разви-
тия отрасли. К сожалению, в последнее время наша 
компания приобрела, мягко говоря, не совсем поло-
жительный имидж. Но мы обещаем, что впредь бу-
дем самым откровенным образом информировать 
и убеждать вас, а через вас и всю общественность, 
что ядерная отрасль способна вести свою производ-
ственно-экономическую деятельность наиболее це-

лесообразно, оптимально, в интересах государства, 
всего народа, а не в угоду каким-то фирмочкам и кла-
нам. В этом направлении нам предстоит еще немало 
потрудиться. 

Обращаясь к победителям конкурса заместитель 
директора Института журналистики КГУ, профессор 
Валерий Иванов заострил внимание на таком обстоя-
тельстве. 

— При освещении проблем ядерной энергетики на 
журналистов возложена особая ответственность. Хо-
тел бы привести пример. Знакомясь с иностранной 
прессой, обращает на себя внимание такая тенден-
ция. Складывается впечатление, что большинство 
публикаций за рубежом посвященных атомной энер-
гетике Украины, направлены в одну сторону — чтобы 
этой отрасли в нашей стране вообще не было. И они 
всячески пытаются протащить подобные взгляды в 
наши масс-медиа. Именно поэтому так необходимо 
чтобы вы грамотно, объективно и корректно расска-
зывали об атомной энергетике, о ее достижениях и 
проблемах. О том, что без этой отрасли никакое раз-
витое общество еще долго не обойдется — нравится 
это кому или нет. 

Победители журналистского конкурса не упустили' 
возможность задать несколько злободневных вопро-
сов руководителям НАЭК "Энергоатом" и получить на 
них исчерпывающие ответы. 

Наш корр. 

ТРИ НЕПРАЗДНИЧНЫХ МОНОЛОГА 
Наша беседа с Маргари-

той Бедратой, директо-
ром детской школы 

искусств, произошла 
накануне Международного 

женского дня, когда 
Славутич уже вовсю 

пребывал в состоянии 
предпраздничном (точнее 

— слегка нерабочем). 
В ДШИ занятия шли по 

обычному расписанию. И 
разговор с Маргаритой 

Ивановной получился 
удивительно деловым, без 

отдаленных намеков на 
ту самую "предпразднич-

ность". 
Собственно, и не 

разговор даже — я внима-
тельно слушала ее 

рассказ о школе искусств. 
Рассказ увлеченного, 

неравнодушного человека. 
Рассказ о деле всей жизни. 

1. Монолог 
о школе 

— Двенадцать лет нашей 
школе... Я руковожу ею 
восьмой год — с 1993-го. Шко-
ла у нас — единственная на 
Киевщине —полнокомплект-
ная: работает пять отделений, 
на которых занимается около 
800 человек. Как все начина-
лось? Когда я пришла в ДШИ, 
здесь существовала хоровая 
группа, несколько ребят обу-
чалось игре на баяне, аккор-
деоне и фортепиано. Тогда у 
нас практически никакой базы 
и не было: некоторое количе-
ство инструментов — вот, соб-
ственно, и все. Это уже потом 
удалось понемногу добиться и 
получения других музыкаль-
ных инструментов (в том чис-
ле и четырех роялей), и ново-
го здания. Но главное в школе 
искусств, как и в любой школе 
впрочем, — это система пре-
подавания, система планов, 
система эстетического воспи-
тания и специального образо-
вания. Это и есть то основное, 
что нам удалось выработать. 
Под эту систему создавалась 
материальная база: приобре-
тались инструменты и дообо-
рудовались оба школьных кор-
пуса. Благодаря этой системе 
у нас сегодня есть театраль-
ное, хоровое, музыкальное и 
хореографическое отделения, 
а также отделение изобрази-
тельного искусства. 

Мы пошли навстречу поже-
ланиям славутчан и открыли у 
себя подготовительные клас-

сы на хореографическом и му-
зыкальном отделениях. Кро-
ме того, при школе есть две 
трехлетние студии: изостудия 
и музыкальная, где дети и под-
ростки могут научиться играть 
на фортепиано и гитаре. Пред-
ставьте, бывает, что в музы-
кальную студию приходят и 
взрослые люди — им тоже хо-
чется уметь играть. И это пре-
красно: далеко не каждый мо-
жет быть профессиональным 
музыкантом (да и не нужно их 
столько!), но оттого, что вокруг 
будет больше культурных, все-
сторонне образованных лю-
дей, Славутич только выигра-
ет. 

Кстати, о профессионализ-
ме. В течение ряда последних 
лет учащиеся ДШИ неоднок-
ратно получали звания лауре-
атов и дипломантов Междуна-
родных и всеукраинских кон-
курсов и фестивалей. 

Справка. В феврале 1999 
года по результатам облас-
тного академического кон-
церта-конкурса ученицы фор-
тепианного отделения ДШИ 
Полина Бокова и Марина Ко-
черова заняли первые места. 
На фестивале детского 
творчества "Дебют" в секции 
народных инструментов 2-е 

• место получил Максим Данеч-
кин. Месяц спустя на этих же 
конкурсах стали победителя-
ми учащиеся секции народных 
инструментов Дмитрий 
Мельников, Олеся и Елена 
Приходчук, (у всех троих 1-е 
места); Марина Русских (сек-
ция струнно-щипковых инст-
рументов) заняла 3-е место. 

На проходившем в апреле 
Киевском областном конкур-
се хорового искусства имени 
Стеценко 3-е и 4-е места за-
няли соответственно свод-
ный хор учащихся хорового 
отделения и хор музыкально-
го отделения ДШИ. Тогда же 
с областного хореографи-
ческого конкурса коллектив 
соответствующего отделе-
ния школы искусств привез 
диплом за занятое 2-е место. 
В мае коллектив театраль-
ного отделения ДШИ завое-
вал 2-е место на областном 
конкурсе театрального ис-
кусства. Спустя два месяца, 
в августе, этот же коллек-
тив стал лауреатом 1-й сте-
пени IV Международного фе-
стиваля аматорских теат-
ров "Рампа дружбы" (г.Евпа-
тория). В декабре минувшего 
года на региональном конкур-

се детского творчества "XXI 
столетие — глазами детей" 
премированы 12 учащихся 
отделения изобразительно-
го искусства ДШИ. В 1999 

В конце марта в Москве будет 
проходить престижнейший кон-
курс исполнителей — нас при-
гласили участвовать в нем. 
Вновь встал вопрос денег: где 

году стипендиатами славу-
тичского городского головы 
стали учащиеся школы Егор 
Данилов, Евгений Данечкин и 
Марина Кочерова. 

2. Монолог 
о меценатстве 

— Победа в конкурсе — это 
не проста дело престижа. Это 
уникальная возможность дать 
почувствовать ребенку, чего 
он стоит — и одновременно 
подтолкнуть к профессио-
нальному самосовершенство-
ванию его педагога:'поди учи 
дипломанта или лауреата 
Международного конкурса, не 
повышая собственный уро-
вень! 

Дорогостоящее дело — та-
кое участие, говорите? Да не 
такое уж и дорогостоящее. 
Вот сейчас готовим троих на-
ших ребят к конкурсу, который 
будет проходить в Киеве — 
для этого необходимы всего-
то полторы тысячи гривен. 
Разве это много? Слава Богу, 
мэр помог найти эти деньги — 
он нам всегда помогает и под-
держивает наши инициативы. 

взять злосчастные три с поло-
виной тысячи гривен, необхо-
димые на поездку и аккредита-
цию? Ребята защищают честь 
города, пропагандируют его — 
неужели им не могут помочь 
весьма и весьма богатые уча-
стники международных проек-
тов, реализуемых на ЧАЭС? 
Обидно: ведь существовали 
же в дореволюционной России 
традиции меценатства, и се-
годня во всем мире они, тра-
диции эти, поддерживаются — 
почему же у нас их нет? Сто-
ят, стоят наши дети того, что-
бы вкладывать в них деньги! 

Дальше — больше. В 1998 
году в Славутиче, на базе ДШИ 
проходил первый фестиваль 
"Поліські зорі". Были приглаше-
ны детские театральные кол-
лективы из Киева и области, из 
Чернигова. Работало чрезвы-
чайно серьезное жюри в соста-
ве директора Черниговского 
областного музыкально-дра-
матического театра им. Т.Шев-
ченко Елены Латыш (ныне, к 
сожалению, покойной), артис-
та Вадима Васильева, заведу-

ющей кафедрой Киевского 
училища эстрады и искусств 
Наталии Бучмы. Количество 
зрителей, посетивших конкур-
сные спектакли, точно и под-
считать нельзя: зал ДШИ рас-
считан на 180 мест, тогда как 
на спектаклях присутствовало 
в среднем по 240 зрителей — 
на одних чуть больше, на дру-
гих чуть меньше. Славутич го-
род не театральный, и фести-
валь был своего рода глотком 
свежего театрального возду-
ха. Нуждается в этом город? 
Несомненно. 26-28 мая ны-
нешнего года мы хотим прове-
сти второй фестиваль. К нам 
готовы приехать коллективы 
из Чернигова, Киева, Фасто-
ва, Белой Церкви, Керчи. Го-
род уже не так богат, как 
прежде, и поэтому гостям фе-
стиваля придется самостоя-
тельно оплатить питание и 
дорогу — жильем их обеспе-
чим мы. На проведение фес-
тиваля и призовой фонд по-
требуется тысяч 5-6 — не 
долларов, — гривен. Много ли 
это? сравнима ли польза от 
фестиваля для города с тре-
бующейся для него суммой? 
Да где же меценаты-то пря-
чутся?! 

3. Монолог 
о мечтах... 

и проблемах 
О чем мечтает руководи-

тель такой школы, как наша? 
В общем-то, сегодня учебная 
база ДШИ создана. Но она, как 
и любая база, требует улучше-
ния. Приоритетным сейчас яв-
ляется этно-национальное на-
правление развития — изуче-
ние национальной классики, 
современного национального 
искусства. Естественно, меч-
таем о создании полноценно-
го оркестра народных инстру-
ментов, но инструментов не 
хватает: нет цимбал, лиры, 
кобзы. Хотелось бы открыть в 
школе эстрадное отделение — 
и возможности у нас для этого 
есть! — но для планируемого 
эстрадного оркестра опять же 
не хватает духовых инстру-
ментов. Да и вообще, нехват-
ка инструментов — разговор 
особый: те, на которых сегод-
ня играют наши ребята — мас-
сового фабричного производ-
ства. Но когда ученик приоб-
ретает определенную степень 
мастерства и выходит на кон-
курсы и фестивали, ему уже 
необходим инструмент масте-
ровой. Денег на приобретение 

таких инструментов ни у роди- ,5 
телей, ни у школы естествен-
но нет. 

Очень хочется создать набазе 
театрального отделения музы- ^ j , 
капьный театр—детский мюзикл 
и оперу. Однако для полноценных 
театральных постановок необхо-
димы реквизит, костюмы, надоіг'а. 
обеспечить соответствующее ос-4 

вещение сцены. Возможностей 
для этого мы не имеем. 

И главное — школу надо ук-
реплять кадрами. Я обращалась 
в Национальный университет 
культуры с просьбой направить к 
нам их выпускников... Но что мы 
можем им предложить? Мизер-
ную зарплату и место в общежи-
тии? 

... О себе Маргарита Бед-
ратая рассказывает довольно 
скупо: родом она из Чернигова. 
Учебу начала в киевском музу-
чилище. Затем семья Маргари-
ты Ивановны была вынуждена.^-, 
переехать в Новороссийск: 
мама, бывшая в годы Великой'^^^ 
Отечественной войны под- и 
польщицей, тяжело з а б о л е л ^ у 
— сказались последствия п р е - ^ 
бывания в гестаповских зас-
тенках. Переезд семьи повлек 
за собой необходимость перски-, 
вестись в краснодарское муз-.jjl 
чилище. По словам М.Бедра-
той, она никогда об этом не 
жалела: основная часть препо-
давателей тамошнего училища 
им.Скрябина составляла быв-
шая профессура Ленинградс-
кой консерватории. Затем 
была учеба в Московской кон-
серватории, работа за грани-
цей, возвращение на Украину. 
Маргарита Ивановна стояла у 
истоков разработки отече-
ственной системы школ ис-
кусств, под ее руководством 
была создана первая в Украи-
не запорожская школа, которая 
с 1988 года имеет статус клас-
сического лицея... В Славутич 
она приехала в 1990-м... 

... Здесь, обрывая рассказ 
о себе, г-жа Бедратая снова 
возвращается к своему дети-
щу — славутичской школе ис-
кусств. Слушая ее, я неволь-
но ловлю себя на мысли о том, 
что у бедной украинской куль-
туры, пожалуй, есть будущее 
— до тех пор, пока ею занима-
ются люди, подобные моей со-
беседнице. Им бы лишь чуть-
чуть помочь в реализации их 
начинаний... 

Майя Р У Д Е Н К О 
Фото О к с а н ы 

Н Е Д И Л Ь Н И Ч Е Н К О 
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В СЛАВУТИЧІ 
РОЗПОЧАЛАСЯ 
РЕАЛІЗАЦІЯ 
ДРУГОГО 
ПРОЕКТУ TACIS 

2 березня в Славутицькій міській раді відбулася зустріч з 
переможцями тендера на виконання проекту, що фінансуєть-
ся програмою TACIS "Соціальні наслідки закриття Чорно-
бильської АБС". 

Мета проекту - перетворення структури зайнятості в Сла-
вутичі, тобто перехід від умов одногалузевого міста до умов, 
при яких місто буде надавати можливості роботи в різних 
секторах економіки. 

Основні завдання: 
— збільшення можливостей Групи управління проектом 

для реалізації Плану дій; 
— створення можливостей для перепідготовки персона-

лу ЧАЕС , зважаючи на дострокове закриття станції; 
— зміцнення структур, які підтримують розвиток підприє-

мництва в Славутичі: АРБ, бізнес-інкубатор, група управлі-
ння проектом План дій; 

— інформаційна підтримка; 
— створення технопарку. 
Комісія Європейської спільноти сёред учасників тендеру 

надала перевагу консорціуму SGN. Ця організація вже зай-
мається вирішенням технічних проблем на об'єкті "Укрит-
тя". Дуже важливо для міста, як зазначив міський голова Во-
лодимир Удовиченко, що українську сторону представляє 
Славутицька лабораторія міжнародних досліджень та тех-
нологій. Бо це сьогодні робочі місця, заробітна плата, на-
повнення бюджету та зайнятість в міжнародних проектах 
славутчан. 

На спільній нараді за участю керівництва міської ради, 
представників Європейської комісії, уряду України та міст, 
що працюють за програмою TACIS, консорціуму та лабора-
торії міжнародних досліджень і технологій була створена ко-
ординаційна наглядова рада по реалізації проекту, перше 
засідання якої відбудеться в найближчі дні. 

Слід сказати, що це вже другий проект за програ-
мою TACIS, що реалізується в нашому місті. Він розрахова-
ний на один мільйон екю, строк його дії — 18 місяців. 

Результатом першого проекту ( 1997-98 pp.) є засну-
вання в Славутичі агенства з розвитку бізнесу, надання тех-* 
нічної допомоги центру зайнятості та мікрокредитів для роз-
витку підприємництва. 

Л ю д м и л а Л Ю Б И В А , 
з а в і д у ю ч а ц е н т р о м і н ф о р м а ц і ї 

ПО СЛУЧАЮ 
ПРАЗДНИКА 

7 марта, накануне Международного женского дня в кинокон-
цертном комплексе состоялся праздничный концерт с участи-
ем воспитанников детских дошкольных учреждений Славути-
ча, учащихся школы искусств и народного коллектива "Гармо-
ника" (г.Чернигов). Славутчанок поздравили мэр Славутича Вла-
димир Удовиченко и генеральный директор ОП "ЧАЭС" Вита-
лий Толстоногое. В ходе торжественного собрания В.Удови-
ченко и В.Толстоногое вручили грамоты и денежные премии эко-
номисту бухгалтерии ОП "ЧАЭС" Антожне Романенко, мастеру 
службы административно-хозяйственного облуживания Вален-
тине Стафеевой, заместителю главного бухгалтера ОП "ЧАЭС" 
по управлению жилищно-коммунального хозяйства Татьяне Бол-
туновой, главному специалисту отдела просвещения Надежде 
Мартыненко, учителю биологии общеобразовательной школы 
№4 Наталии Рафаловской, воспитателю детского сада №1 Га-
лине Дорош, диетсестре управления детских дошкольных уч-
реждений Елене Хмель, оператору АСУ треста "Славутичато-
мэнергострой" Татьяне Кузьменко, бухгалтеру Славутичского го-
родского отдела ГУМВД Украины в Киевской области Инне За-
харчук, заместителю заведующего горфинотделом Галине Зай-

ченко, старшему технологу Славутичского отделения Промин-
вестбанка Ольге Пятковой, продавцу минипекарни "Колобок" 
Елене Черний, начальнику производственно-технологической 
лаборатории хлебозавода Валентине Кисель, заместителю на-
чальника медсанчасти №5 по поликлинической работе Ольге 
Мартыненко, инструктору по подписке периодических изданий 
Славутичского узла связи Ольге Соломахе, маляру авторемон-
тных мастерских ПРП "АТАСС" Валентине Шишмаковой, учас-
тнице боевых действий Великой Отечественной войны Елиза-
вете Приймак, директору кино-концертного комплекса Нине Ба-
рышевской, повару столовой ОП ЧАЭС" Нине Пивень, закрой-
щице легкой одежды фирмы "Люкс" Любови Лапинской, дирек-
тору ДШИ Маргарите Бедратой, завтерапевтическим отделе-
нием МСЧ-5 Людмиле Шулые, завучу СШ №1 Наталии Витако-
вой, начальнику КМДН Валентине Позняк. 

ГЛАВНОЕ -
ПОВЕРИТЬ В СЕБЯ 

4 марта в Славутиче состоялся конкурс детей-инвалидов "По-
верь в себя". Его проведение было организовано городским отде-
лом по делам семьи и молодежи, центром социальных служб для 
молодежи, фондом помощи детям-инвалидам "Надежда", отдела-
ми образования и культуры горисполкома. Цель проведения акции 
содействие развитию творческих способностей детей-инвалидов, 
привлечение их к источникам народной культуры, сохраению на-
циональных традиций. По мнению начальника отдела по делам 
семьи и молодежи Татьяны Бойко, участие в конкурсе поможет 
детям, активность которых ограничена вследствие болезни, пре-
одолеть одиночество и отчужденность, укрепит их дружбу со свер-
стниками. Кроме того, организаторы конкурса ставят перед собой 
задачу помочь детям в дальнейшем развитии их таланта. 

Участникам конкурса было необходимо представить на суд автори-
тетного жюри изделие декоративно-прикладного искусства (рисунок, вы-
шивку и т.д.) либо подготовить и исполнить номер художественной са-
модеятельности. В номинации "Автор стихотворных текстов" победи-
тельницей признана Аня Крюкова. Написанную на ее стихи песню "Лето" 
исполнили учащиеся школы № 1. В номинации "Дебют" назван автор 
музыки Олег Савченко. В номинации "Вокалисты" победителями стали 
Настя"Закирова, Аня Серая и Матвей Таланцев. Наиболее интересны-
ми в декоративно-прикладном жанре жюри назвало работы Сергея Руд-
ника, Глеба Нестерова, Алексея Соглаева и Ольги Шрамович. Лучшими 
художниками признаны Евгений Иванов и Александр Костюк. 

В конкурсе также приняли участие воспитанники Славутичского город-
ского центра защиты ребенка. Жюри отметило аппликации и рисунки Рус-
лана Волоха, Оксаны Панченко, Евгения Иванова и Ярослава Тарана. 

Для зрителей и конкурсантов была подготовлена театрализованная 
программа — с играми, которые вели Золушка и Ничегошка. 

В конце марта победители местного тура отправятся на областной 
конкурс в Киев. 

Майя Руденко 
О вкусах не спорят 

Отвечая на вопрос: "Кто из женщин, по Вашему мнению, заслу-
живает быть названным секс-символом Украины?", поставленный 
на веб-странице УНИАН (www.unian.net), ее посетители второй день 
не могут определить бесспорной претендентки. Пять известных ук-
раинских женщин набрали приблизительно одинаковое количество 
почитателей, хотя по сравнению со вчерашним итогом цифры не-
сколько изменились: 21% - Юлия Тимошенко (было 19%), 17% -
Ольга Сумская (было 14%), по 12% - Руслана Писанка (было 19%), 
Ани Лорак и Алла Мазур (было по 14%). В опросе, кроме украинс-
ких Интернет-пользователей, участвовали сайты из США Австрии, 
Польши, Венгрии, Германии, Канады, России, Чехии и Великобри-
тании. Активность ответов приблизительно в 1,6 раза выше, чем в 
опросах на политические темы. 

УНИАН 

КТО ХОЧЕТ ДОСТИЧЬ ЦЕЛИ, 
ДОЛЖЕН ЕЕ ЗНАТЬ 
Ваши шансы там, где вы их найдете 

Итак, вы думаете заняться 
предпринимательской деятель-
ностью. Для этого вам нужны 
знания, необходимые для со-
здания собственного дела (биз-
неса) и его развития в услови-
ях рыночной конкуренции. 

Если в индустриально разви-
тых странах "рыночное" воспи-
тание человека начинается с 
момента его рождения, то нам 
приходится осваивать азбуку 
рынка в более зрелом возрас-
те. Если кто-то думает, что всю 
жизнь можно заниматься "ди-
ким" предпринимательством, 
без специальных экономичес-
ких знаний, тот сильно ошиба-
ется. 

Период кризиса и беспоряд-
ков будет преодолен, и насту-
пит время цивилизованного 
бизнеса. Поэтому не теряйте 
времени, приходите в агентство 
по развитию бизнеса в г.Славу-
тиче. 

В ноябре 1999 года при аген-
тстве был создан "Бизнес-инку-
батор", основная задача кото-
рого состоит в практической по-
мощи начинающим предприни-
мателям ^а всех стадиях орга-

низации предприятий. По мно-
гочисленным просьбам жите-
лей Славутича мы решили про-
вести открытый тренинг "Как на-
чать свое дело". Участники тре-
нинга получат элементарный 
теоретический багаж, что явля-
ется условием необходимым, 
но, конечно, не единственным 
для гарантии успеха. 

Тяжелый труд и 
немного удачи — и 
ваш бизнес имеет 

прекрасные шансы! 
Что же тренинг может дать 

вам как участнику? 
- лучше понять себя как че-

ловека дела, определить сте-
пень соответствия своих лич-
ных качеств требованиям со-
временного бизнеса; 

- пополнить свои знания о 
предпринимательстве — о фак-
торах, влияющих на успех и не-
удачи в малом бизнесе, о плю-
сах и минусах предпринима-
тельства; 

- провести анализ рента-
бельности вашего бизнеса — 
Оцейить прибыль, прикинуть 

размер возможных убытков; 
- подготовить себя к успеш-

ному ведению деловых перего-
воров; 

- получить информацию о ви-
дах предприятий в Украине, их 
преимуществах и недостатках 
конкретно для вашего бизнеса, 
о порядке регистрации предпри-
ятия, создании пакета уставных 
документов, об основных видах 
договоров; 

- научиться разрабатывать 
маркетинговую стратегию соб-
ственного дела, включающего в 
себя ценообразование, продви-
жение товара на рынок, выбор 
каналов и методов сбыта и кон-
курентоспособность именно ва-
шего товара или услуг на рынке. 

Еще совсем-недавно понятие 
"бизнес-план" вызывало шок — 
что это? Сегодня это стало 
неотъемлемой частью бизнеса, 
потому что инвестор отчетливо 
лонимает — если вы не сможе-
те сделать бизнес-план, то тем 
более вы не сможете его реали-
зовать. 

Мы предлагаем научиться 
делать самим пусть небольшой, 
но грамотный бизнес-план. Он 

поможет вам определить уро-
вень потребности создающего-
ся предприятия в финансиро-
вании, даст возможность оце-
нить целесообразность проек-
та, определить рентабель-
ность финансовых затрат и 
затрат времени. 

Мы ждем ваших звонков по 
телефонам: (04479) 2-47-85, 
2-47-80 каждый день, кроме суб-
бйты и воскресенья, с 9.00 до 
18.00. 

;t 
Участники тренинга получат 

комплект методической литера-
туры. Стоимость тренинга — 50 
гривен. Начало занятий — по 
мере комплектования групп. 

Агентство по развитию бизне-
са в г. Славутиче находится в зда-
нии Международного центра раз-
вития бизнеса по адресу: г.Сла-
вутич, ул. Героев Днепра, 2. 

"Если вы дадите человеку 
рыбку, вы накормите его на один 
день. Но если вы научите чело-
века удить рыбу, вы обеспечите 
его на всю жизнь". 

Не теряйте времени, 
мы ждем вас! 

25 марта 2000 года 
в честь празднования 

Международного Дня театра 
ДК "Энергия" представляет гастроли 

Нежинского государственного 
украинского драматического театра 

им. Михаила Коцюбинского 
с премьерным спектаклем 

"Дом 
сумасшедших » 

— трагикомедия в стиле неаполитанского карнавала 
по мотивам пьесы Э. Скарпетта (спектакль в 2-х частях). 

Постановка и режиссура — лауреата Всеукраинской 
режиссерской премии "Эксперимент" Сергея Кузыка 

, Начало в 18.00 
Справки по телефону: 2-06-73; 2-24-63 

Открыта продажа билетов, которых осталось очень мало!!! 
Информационная поддержка: 

"Общественное телевидение Славутич", 
(директор — Александр Демидов) 

Газета "Теледень Славутич" 

"МАСЛЯНА ІДЕ - ВЕСНУ ВЕДЕ" 
5 марта на центральной пло-

щади Славутича состоялось тра-
диционное празднование Мас-
леницы. В фольклорной про-
грамме приняли участие твор-
ческие коллективы кино-концер-
тного комплекса, ДК "Энергия", 
Дворца детского творчества, а 
также ансамбль народной пес-
ни "Мрія" и оркестр духовых ин-
струментов "Геликон". На праз-
днике выступала и фольклорно-
этнографическая вокальная 
группа Черниговского отделения 
Союза украинок под руковод-
ством Раисы Решетнюк. Гости 
познакомили славутчан со ста-
ринным украинским обрядодей-
ством "Колодії" — так в старину 
называли убежденных холостя-
ков. (Заподозренному в стрем-
лении не заводить семью взрос-
лому парню вешали на грудь 
специальную деревянную, изоб-
ражающую младенца, куклу, со-
провождая это действие иро-

ничными частушками. Особенно 
же доставалось во время древ-
него обрядодейства "Колодії" 
родителям, препятствующим 
вступлению в брак своих детей.) 

В ходе празднования Масля-
ной славутчане испробовали 
свои силы в лазании на традици-
онный масленичный столб, пере-
тягивании каната, в различных 
конкурсах и играх. 

Главным символом Маслени-
цы, обозначающим пробуждение 
весенней солнечной силы, издав-
на являлись блины. Не обошлось 
без них и славутичское праздно-
вание: раздача блинов была од-
ним из самых веселых элемен-
тов масленичного действа. 

Кульминацией праздника ста-
лотрадиционное сжигание чуче-

л а Зимы. 

Майя РУДЕНКО 
Фото Оксаны 

Н Е Д И Л Ь Н И Ч Е Н К О 

http://www.unian.net
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ДЕРЖАВТОІНСПЕКЦІЯ ПОВІДОМЛЯЄ 
З метою повнішого охоплен-

ня екзаменаційними питаннями 
вимог нормативних документів 
щодо безпеки дорожнього руху 
при оцінці знань осіб, які скла-
дають теоретичний іспит на 
право керування транспортни-
ми засобами, наказом Міністра 
внутрішніх справ України від 
29.12.99 р. № 1016 внесені 
зміни і доповнення до додатку 
№ 4 «Інструкції про порядок 
приймання екзаменів, оформ-
лення, видачі (обміну) по-
свідчень водія, обліку та збері-
гання документів, які стосують-
ся екзаменаційної роботи», зат-
вердженої наказом МВС Украї-
ни від 21.06.93 р. № 394. , 

Згідно з даним наказом»" 
— Кожний екзаменаційний 

білет вміщує 20 запитань (ра-
ніше —10). 

— Кандидатам у водії авто-
мототранспортних засобів усіх 
категорій, а також трамваїв, 
тролейбусів, мотоколясок, що 

закінчили підготовку (перепідго-
товку) в навчальному закладі, 
пропонується для відповіді 20 
запитань (раніше — 10). Для 
кандидатів у водії, які допущені 
до складання екзаменів екстер-
ном, — 40 запитань (раніше — 
ЗО), а час для. відповідей не 
повинен перевищувати відпові-
дно 20 (раніше — 1 5 ) і 50 (рані-
ше — 40) хвилин. 

— Позитивна оцінка «склав» 
виставляється в тому разі, якщо 
кандидат, який закінчив на-
вчальний заклад, допустив не 
більше двох (раніше —одніє ї ) 
неправильних відповідей, а до-
пущений до екзаменів екстер-
ном — не б ільше трьох (рані-
ше двох). 

— Особам, які у відведений 
час не відповіли на всі,запитан-
ня білета або допустили більше 
двох (трьох) /раніше — однієї 
(двох)/ помилок, виставляється 
оцінка «не склав». 

— Пункт 8-й доповнено п'я-

тим абзацем такого змісту: 
«Під час проведення екзаме-

ну за допомогою ЕОМ оцінка 
результатів відповідей на по-
ставлені запитання може 
здійснюватись диференційо-
ваним способом за кожним 

• запитанням». 
— Разом з тим хочу повідо-

мити, що з 1 січня 2000 року на-
бирає чинності Закон України 
від 16.07.99 p. №986-X1V «Про 
внесення змін до деяких законів 
України щодо фінансування до-
рожнього господарства». Згідно 
з даним Законом, ставки по-
датків з власників транспортних 
засобів встановлені в націо-
нальній валюті (гривнях) з 100 
кубичних сантиметрів об'єму 
циліндрів двигуна. 

Відповідно до цього Закону 
(звертаю увагу мешканців Сла-
вутича, які користуються «чор-
н о б и л ь с ь к и м и " та іншими 
пільгами), від сплати податку 
звільнюються особи, зазначені 

у пунктах 1 і 2 статті 14 Закону 
України «Про статус і соціаль-
ний захист громадян, які по-
страждали внаслідок Чорно-
бильської катастрофи», статтях 
4 — 11 Закону України «Про ста-
тус ветеранів війни, гарантії їх 
соціального захисту», статтях 6 
і 8 Закону України «Про основні 
засади соціального захисту ве-
теранів праці та інших громадян 
похилого віку в Україні» щодо 
одного легкового автомобіля з 
об'ємом циліндрів двигуна до 
2 5 0 С к у б . с м (раніше 2 2 0 0 
куб.см) (для інвалідів і і II груп 
незалежно від об'єму циліндрів 
двигуна) або одного мотоцикла 
з об'ємом циліндрів двигуна до 
650 куб.см... (раніше — пільги 
власникам мотоциклів не на-
давалися) . 

Необхідно звернути увагу на 
те, що, згідно до статті 4 пункту 
«е», громадяни, у власності 
яких знаходяться легкові авто-
мобілі (код 87 03), вироблені в 

країнах СНД і поставлені на 
облік в Україні до 1990 року 
включно, звільняються від спла-
ти податків на 50 відсотків. Ще 
раз звертаю увагу на те, що да-
ний автомобіль повинен бути 
зареєстрований тільки на одно-
го власника, а не включати в 
цьому випадку перереєстрацію з 
1991 року на кількох власників. 

Податок з фізичних осіб (інди-
відуальних власників) сплачуєть-
ся перед реєстрацією, перереєст-
рацією транспортних засобів, а 
також перед технічним оглядом 
транспортних засобів щорічно або 
один раз за два роки, але не 
пізніше першого півріччя року, в 
якому проводиться технічний ог-
ляд. 

У разі відсутності документів 
про сплату податку або доку-
ментів, що дають право на корис-
тування пільгами,реєстрація, пе-
ререєстрація і технічний огляд 
транспортних засобів не прово-
диться. 

19 січня 2000 року постановою 
Кабінету Міністрів України № 2403 
«Про внесення змін і доповнень до 
постанови Кабінету Міністрів Ук-
раїни від 31.01.92 р. № 47» в Ук-
раїні зроблено ще один крок до 
запровадження єдиних стандартів 
реєстраційних документів водіїв і 
транспортних засобів відповідно 
до Міжнародної конвенції про до-
рожній рух 1968 року. Води, вик-
лючно за власним бажанням, змо-
жуть отримувати два типи націо-
нальних посвідчень та свідоцтв 
про реєстрацію транспортних 
засобів. На таких же умовах їм 
видаватимуть й міжнародні по-
свідчення водія, що вводяться 
вперше і діють лише за межа-
ми України. 

Начальник 
Славутицького РЕП ДАІ 

ГУ МВС України в Київській 
області , 

п ідполковник міліці ї 
В .А. Іваницький 

ПРО ПІДСУМКИ РОБОТИ 
ДПІ В М.СЛАВУТИЧІ ЗА 1999 РІК 

Одним із найбільш важливих 
факторів зміцнення економічної 
могутності країни та підвищення 
добробуту народу є повна і своє-
часна сплата податків. Адже 
своєчасність виплат заробітної 
плати, пенсій, стипендій та інших 
соціальних виплат напряму за-
лежить від того, наскільки напов-
нено бюджет держави, області, 
району чи міста. 

Податковою інспекцією в 
м.Славутич проводилась певна 
робота по виконанню поставле-
них завдань щодо своєчасного і 
повного надходження податків 
та інших обов'язкових платежів 
до бюджетів всіх рівнів і держав-
них цільових фондів. 

За підсумками роботи за 
1999 рік платниками податків 
Славутича сплачено до зведено-

го бюджету 93766,9 тис.грн. Роз-
рахункові показники надходжень 
виконані на 120,8%, В порівнянні 
з 1998 роком надходження зрос-
ли на 230,8% або на 53139,9 
тис.грн. 

Разом з тим необхідно заува-
жити, що 40 суб'єктів підприєм-
ницької діяльності допустили 
податкову заборгованість на за-
гальну суму 40060,6 тис.грн., в 
тому числі 97,4% до загальної 
суми заборгованості, або 
39020,8 тис.грн допустили 
підприємства, підпорядковані 
Міненерго: виробничий струк-
турний підрозділ НАЕК, Чорно-
бильська АЕС, відділ робітничо-
го постачання, трест "САЕБ". 

Одним з вирішальних на-
прямків роботи податкової служ-
би було скорочення податкової 

заборгованості за рахунок її при-
мусового стягнення і інших за-
ходів по її зменшенню (вилучен-
ня готівки, прийняття рішень про 
припинення операцій по всіх ра-
хунках крім основного по всіх 
підприємствах, які мають подат-
кову заборгованість, проведення 
взаємозаліків і т.п.). Також пози-
тивну роль в скороченні забор-
гованості відіграло прийняття 
Постанови Кабінету міністрів Ук-
раїни від 07.09.1999 р. №1648 
"Про додаткові заходи по мобіл-
ізації надходжень в Державний 
бюджет України на вересень — 
жовтень 1999 року". В результаті 
вжитих заходів, включаючи са-
мостійну оплату заборгованості 
платниками після порушення 
справи про банкрутство, до бюд-
жету надійшло 80620,3 тис.грн, 

в т.ч. "живими коштами" - 5503,5 
тис.грн. 

Податковою інспекцією про-
водилась певна робота по залу-
ченню до бюджету додаткових 
коштів. За 1999 рік було пере-
вірено 247 суб'єктів підприєм-
ницької діяльності — юридичних 
осіб, з них встановлено пору-
шення більш як у 50% перевіре-
них. За результатами конт-
рольно-перевірочної роботи до-
датково донараховано 9763 
тис.грн, крім того пені за особо-
вими рахунками 40508 тис.грн. 

Доцільно визначити, що в 
минулому році урядом України 
було прийнято ряд сприятливих 
для підприємців рішень, зокре-
ма суб'єктам малого підприєм-
ництва були надані більш спри-
ятливі можливості для переходу 

на спрощену систему оподатку-
вання, обліку і звітності та спла-
ти єдиного податку. З початку 
1999 року 13 суб'єктів підприєм-
ницької діяльності — юридичних 
осіб і 28 суб'єктів підприємниць-
кої діяльності — фізичних осіб, 
сплачували єдиний податок. З 
введенням в дію Указу Прези-
дента України "Про внесення 
змін до Указу Президента Украї-
ни "Про спрощену систему опа-
даткування, обліку та звітності 
суб'єктами малого підприємниц-
тва" від 28.07.99 р. № 746/99 
було зареєстровано 39 суб'єктів 
підприємницької діяльності — 
юридичних осіб і 43 суб'єкти 
підприємницької діяльності — 
фізичних осіб, які обрали систе-
му оподаткування за єдиним по-
датком. 

Згідно ст.Ю Закону України 
"Про державну службу в Україні" 
від 24 грудня 1993 року № 3813-
XII (із змінами і доповненнями) 
основними функціями, які вико-
нують податкові інспекції, є 
здійснення контролю за додер-
жанням платниками податково-
го законодавства, правільністю 
обчислення податків, інших пла-
тежів і своєчасністю їх сплати. 

ДПІ в м.Славутичі і в 2000 
році буде максимально викори-
стовувати всі права, надані по-
датковій службі, для підвищен-
ня рівня соціально-економічного 
розвитку держави, піднесення 
вітчизняної економіки. 

Н. Ф. Шарій, 
заступник начальника 

ДПІ в м.Славутич 

ПЕРВАЯ СЦР В ЯПОНИИ 
И ЕЕ УРОКИ ДЛЯ ОБЪЕКТА "УКРЫТИЕ" В УКРАИНЕ 
(Острая фаза аварии — по страницам англоязычной прессы Японии) 

(Продолжение.) 
Минору Икэда, 30 лет, занятый 

на фирме автозапчастей, вплотную 
примыкающей к заводу JCO, ска-
зал, что в четверг он работал на от-
крытом воздухе, примерно до 6 ча-
сов вечера. Икэда начал беспоко-
иться об утечке радиации только 
после того, как увидел необычное 
количество машин скорой помощи 
и полицейских автомобилей, про-
ходящих мимо около 1 часа дня в 
четверг, и слушая сообщения об 
этой аварии по радио. Но он не 
осознавал, что данная авария про-
изошла по соседству (с его рабо-
чим местом — перев.), пока вече-
ром соответствующее сообщение 
не было напечатано. 

Он добавил, что ошибочно по-
думал, что инцидент имел место в 
Японском исследовательском ин-
ституте атомной энергии, располо-
женном на другой стороне посел-
ка. Он продолжал работать, по-
скольку сообщение было расплыв-
чатым, сказал он, добавив, что его 
товарищи по работе сделали то же 
самое. Он добавил, что они не были 
информированы об опасности до 
тех пор, пока они не закончили свою 
работу в 6 часов вечера. Икэда ска-
зал, что он обеспокоен тем, когда 
его компания будет способна вос-
становить свою деятельность. 

Мичихиро Исозаки, 44 года, со-
общил, что он в четверг весь день 
работал на строительной площад-
ке, около 1 км отданного ядерного 
комплекса. Он сказал, что он попал 
под дождь, который мог быть заг-
рязненным. Это произошло в 5 ча-

сов дня перед окончанием работы 
в 6 часов вечера. Его жена Рюко, 
которая оставалась дома в городе 
Хитачинака, который соседствует с 
Токай, сказала, что многие из ее со-, 
седей убежали за пределы терри-

В пятницу, даже после подавле-
ния ядерной цепной реакции, страх 
все еще силен на территориях, при-
мыкающих к месту, где произошла 
тяжелейшая для Японии ядерная 
авария. Дорожное движение и ком-

Эвакуация детей из начальной школы, расположенной рядом 
с промплощадкой, где произошла ядерная авария 

тории 10 км радиуса вокруг этого за-
вода после того, как власти посо-
ветовали им в 6 часов вечера (в чет-
верг— перев.) или эвакуироваться 
или оставаться в домах. Она сооб-
щила, что соседняя территория 
была похожа на город-призрак. 

мерция остаются в значительной 
степени приостановлены. Хотя пос-
ле объявления правительством со-
общения, что цепная реакция по-
давлена, людей можно видеть на 
улицах и на работе, воздействие 
этой аварии все еще продолжает 

ощущаться. 
Компания, которая занимается 

продажей Механического оборудо-
вания для ядерных производств, 
обосновала свое решение прекра-
тить операции на основании ин-
формации, полученной через го-
родскую радиовещательную сеть. 
Она информировала об этом сво-
их работников в 5 часов утра. 49-
летний президент этой компании 
сказал, что он не мог спать всю пре-
дыдущую ночь. "Мы делаем бизнес 
с ними (ядерное производство, где 
произошла авария), в течение 36 
лет, с тех пор как мой отец стал пре-
зидентом нашей компании",—обо-
зленно сказал он. "Я не могу пове-
рить, что авария такой степени бес-
печности могла произойти". 

44-летний владелец магазина 
вдоль улицы, ведущей к Токайской 
лаборатории Японской атомно-
энергетической компании, также 
сказал, что он провел беспокойную 
ночь. "Поскольку покупателями в 
этом округе являются работники 
ядерных производств, мне ничего 
не остается делать, как ждать, ког-
да кончится этот суд божий", —до-
бавил он. 

Соседние магазины держали 
свои ставни закрытыми даже пос-
ле 9 часов утра. Улицы перед ними, 
обычно жужжащие от обществен-
ного транспорта, были жутко тихи-
ми. 

Фуджимико, деловая гостиница 
в Токаймура, сообщила, что трое 
возможных постояльцев отказа-
лись от брони на пятницу вечером, 
сразу же после того, как произош-

ла эта авария. В настоящее время 
только трое постояльцев остаются 
в этом отеле. Фуджие Наката, 59 
лет, владелец отеля, сказал: "Мы 
готовим пищу для постояльцев из 
продуктов, которые храним на скла-
дах и запас которых рассчитан на 
два или три дня. После этого мы 
должны будем выехать за ними 
вновь". 

Один семиэтажный магазин на 
расстоянии трех километров от ме-
ста аварии закрылся сразу же пос-
ле полуночи. Он открылся в 8 ча-
сов утра, время, к которому радио-
активность, как сообщили, упала до 
безопасного уровня. Сэндвичи и 
завтраки, обычно доставляемые в 
3 часа ночи, раскупают после 9 ча-
сов утра. Продавцы в магазинах 
рассказывали, что число покупате-
лей было меньшим, чем обычно, но 
спрос на бутылочную минеральную 
воду был офомен. Складские запа-
сы ее уже распроданы, добавили 
они. 

Управляющий этого магазина 
сказал: "Поскольку было так много 
заявок от покупателей, что я после 
консультации со своей главной кон-
торой в Токио решил открыть мага-
зин. Некоторые покупатели приеха-
ли, как обычно, на велосипедах". 

Общество с ограниченной от-
ветственностью в Хитачи закрыло 
девять своих учреждений и произ-
водств в Хитачинака, Токаймура и 
Хитачи, все внутри 10-километро-
вой зоны от места аварии. Компа-
ния отдала распоряжение персона-
лу на трех других своих офисах и 
производствах, которые живут внут-

ри 10-километровой зоны, оста- У 
ваться по домам. 

Как результат всего этого, око-
ло 13000 работников из 20000 пер-
сонала, живущего в Токаймура, Хи- , 
тачи и Хитачинака, практически ^ 
имели день отдыха. 

Правительственная комиссия 
по ядерной безопасности и экспер-
ты по ядерной безопасности объя-
вили в субботу, что уровни радиа-
ции вблизи аварийного производ-
ственного комплекса почти верну-
лись к норме. В то же время насе-
ление, проживающее в 350-метро-
вой зоне вокруг завода, в воскресе-
нье утром возвратилось домой в со-
ответствии с отменой в субботу рас-
поряжения об эвакуации. Около 120 
человек из 50 семей, живущих внут-
ри зоны ограничений, возвратились 
домой в 6:30 утра в воскресенье из 
муниципального центра, где они на-
ходились с момента, когда в четверг 
муниципальные власти издали свое 
распоряжение. 

Руководитель секретариата Ка-
бинета министров Хирому Нонака 
рассказал на пресс-конференции, 
что для почти 150 жителей, которые 
были эвакуированы в муниципаль-
ный центр Токаймура в четверг, в 
настоящее время обеспечена бе-
зопасность для их возвращения в 
свои дома. 

Жители будут перевезены по 
домам и уровни радиации будут 
проверены снаружи и внутри домов, 
преяеде чем они в них войдут, ска-
зал он. 

Владимир Щербина 
(Продолжение следует) 

» 
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ЧЕТВЕРГ. В семи километрах от центра Грозного в засаду 
попала группа бойцов московского ОМОНа. Чеченцы открыли 
по ним мощный огонь из гранатометов и пулеметов именно в 
том районе, который, согласно победным реляциям российско-
го командования, входит в число «полностью очищенных от бан-
дитов». В госпиталь были доставлены более 30 раненых, 20 
милиционеров погибли. 

Бывший чилийский диктатор Аугусто Пиночет после полу-
торагодового сидения под домашним арестом в Лондоне был 
наконец-то освобожден и вылетел в Чили. Министр внутренних 
дел Великобритании Джек Стро, взявший на себя ответствен-
ность за окончание «антидиктаторской» эпопеи, заявил о не-
возможности выдачи Пиночета для суда в Испании по состоя-
нию его здоровья. Однако добавил, что лица, замеченные в мас-
совом нарушении прав человека, в современном мире не бу-
дут чувствовать себя в безопасности. • 

•V 
ПЯТНИЦА. Из аэропорта в Сантьяго вернувшийся на роди-

ну Пиночет был доставлен в военный госпиталь, где пройдет 
медицинское обследование — уже третье за последний месяц. 
Тем временем группа чилийских юристов обратилась в апел-
ляционный суд страны с просьбой лишить пожизненного сена-
тора Пиночета депутатской неприкосновенности. Такое впечат-
ление, что генерал —единственный на всю планету бывший дик-
татор. 

Владимир Путин отказался от предоставленного ему как кан-
дидату в российские президенты бесплатного эфирного вре-
мени для агитации. Его помощники заявили, что деятельность 
и.о. и так достаточно освещается в средствах массовой инфор-
мации. 

СУББОТА. Окончательно разделавшись со всей преступ-
ностью, белорусские правоохранители от скуки принялись друг 
за друга: в Минске сотрудник МВД Белоруссии из табельного 
оружия застрелил сотрудника городского ОМОНа и ранил трех 
его сослуживцев. «Рембо» задержан, причины его неэтичного 
поведения выясняют психиатры. 

В Сантьяго прошла массовая демонстрация противников 
Аугусто Пиночета. Ее участники требовали привлечь генерала 
к судебной ответственности за причастность к убийствам, пыт-
кам и похищениям людей во времена его диктатуры. В резуль-
тате стычек с полицией несколько демонстрантов получили ра-
нения. Что касается состояния здоровья опального «защитни-
ка западных демократических ценностей», то оно, по сообще-
ниям из чилийской столицы, почему-то резко улучшилось еще 
в самолете. 

В Йемене освобожден польский посол Кшиштоф Супрович, 
захваченный в среду в столице страны одним из местных пле-
мен. На переговорах с вождем йеменские власти заявили, что 
применят силу, если дипломата не отпустят к полуночи. Как ви-
дите, подействовало. Осталось правда, невыясненным, что 
племя собиралось с поляком делать. Не в котел же бросать, в 
самом деле. 

ВОСКРЕСЕНЬЕ. В интервью британской теле-, радиоком-
пании Би-Би-Си и.о. президента Владимир Путин заявил, что 
Россия не исключает в будущем возможности присоединения к 
НАТО — на условиях полного равноправия. После такого при-
знания надо ожидать, что просьбы о вступлении в альянс посы-
пятся, как из мешка — от всех, кто об этом втайне мечтал, но 
боялся гнева Кремля. 

Правительство Израиля единогласно приняло решение о 
выводе своих войск с юга Ливана к июлю этого года — даже в 
том случае, если Израилю не удастся заключить мирное согла-
шение с Сирией, имеющей большое влияние на Ливан. После 
этого израильская авиация нанесла очередной удар по пози-
циям исламской экстремистской группировки Хезболла, окопав-
шейся как раз на том самом ливанском юге. Войска, очевидно, 
будут выводиться во избежание потерь от своих же бомб. 

Госсекретарь США Мадлен Олбрайт (в девичестве — Маша 
Корбелова) прибыла в Прагу для участия в торжествах по слу-
чаю 150-летия со дня рождения первого президента независи-
мой Чехословакии Томаша Масарика. Также, по случаю, высо-
кая гостья отвергла предположения о ее желании стать оче-
редным чешским президентом, хотя такие просьбы к ней и по-
ступали. 

Иран выразил Бельгии решительный протест, обвинив 
Брюссель во вмешательстве в его внутренние дела. Диплома-
тический скандал вызвала попытка бельгийского судьи Дамье-
на Ван дер Мейша возбудить уголовное дело по обвинению в 
нарушении прав человека против бывшего иранского президен-
та Хашими Равсанжани. Этот же судья ранее добивался выда-
чи для суда несчастного Пиночета. Раздухарился парень, но на 
Иране вышел облом, и МИД Бельгии вынужден был приносить 
извинения. Не каждого, называется, диктатора можно вот так, 
по-простому, взять за воротник и засадить в кутузку. 

ПОНЕДЕЛЬНИК. Помощник и.о. президента России Сер-
гей Ястржембский сообщил, что федеральные войска начали 
применять в Чечне новую тактику борьбы с бандформировани-
ями — приступили к вырубке лесов, дабы лишить бандитов их 
естественных укрытий. Если это сообщение сделано на пол-
ном серьезе, то комментарии, как говорится, излишни. 

Верховный суд России пошел навстречу Владимиру Жири-
новскому и удовлетворил его жалобу, обязав Центризбирком 
зарегистрировать Вольфовича в качестве претендента на пре-
зиденты. Бедная Украина! Опять у нас будут Крым отбирать. 

ВТОРНИК. В испанском городе Сан-Себастьян, что в Стра-
не басков, взорвалась нашпигованная взрывчаткой машина. Не 
менее семи человек получили ранения. Пока никто не взял на 
себя ответственности за теракт, хотя и так все ясно: не зря же 
боевики из баскской подпольной организации ЕТА заявляли о 
прекращении перемирия. 

СРЕДА. Международный женский день! И это прекрасно. С 
праздником вас, дорогие наши, и к черту всю политику!. 

г ш ч . Терентий Кривобок 

РОДИЛА ЦАРИЦА В НОЧЬ 
Особое мнение славутичского предпринимателя по поводу одного юбилея 

Жизнь постоянно наполне-
на событиями, которые 

радуют, огорчают, вселяют 
надежду или отбирают её. 

Мы несемся, летим по этой 
жизни...» Так трудно остано-

виться, так не хватает 
времени задуматься и 

попытаться понять хоть 
что-то. Но есть очень 

простой приём для того, 
чтобы найти это время и 

взять передышку. Этот 
приём известен всем и всеми 
используется. Если бы не он, 

то не было бы ни истории, 
ни памяти, ни осознанности 

самого смысла жизненного 
движения. Даты... Число в 

календаре. Оно иногда самым 
неожиданным образом 

заставляет вспомнить, 
остановиться, задуматься: 

«Надо же! Неужели так 
быстро летит время?!» 

Недавно я обратил внимание 
на одну такую дату. Дату интерес-
ную, думаю, не только мне. Про-
шло 9 месяцев с момента приня-
тия Закона Украины «О специаль-
ной экономической зоне «Славу-
тич». Кстати, мне довелось 3 июня 
1999 года присутствовать на ши-
карной презентации этого Закона 
в Славутиче. «Надо же! Ну, й как 
оно?» Три квартала, или две тре-
ти года, или срок... беременности. 
Что же «родил» наш Закон? 

Может быть, из-за специфики 
общедоступной информации, ког-
да ничего, кроме официального и 
парадно-оптимистического гула, не 
слышно, жители города не прояв-
ляют должного внимания к судьбо-
носному, так сказать, документу. 
Может быть, никто с самого нача-
ла не рассчитывал на него, спра-
ведливо не питая иллюзий в отно-
шении государственной «заботы» 
о собственных гражданах. Не 
знаю. Понятно только, что и апа-
тия, и недоверие оказались «про-
роческими». Прошло 9 месяцев, и 
«гора родила мышь». Казалось бы, 
не случилось ничего особенного. 
Дескать, а какие вообще законы се-
годня работают, кроме законов 
«отобрать»? Да, это так. Но имен-
но этот Закон был разрекламиро-
ван нам, славутчанам, как панацея 
от всех надвигающихся бед. Имен-
но после принятия этого Закона 
нам пытались внушить, что «те-
перь не существует вопросов о бу-
дущем Славуіича». Неужели мы 
настолько безразличны к своей 
судьбе, что даже в этой ситуации, 
когда именно мы получили вместо 
спасательного круга крышку от ка-
нализационного люка, нам не о чем 
поразмышлять? Благо, есть хоть 
формальный повод. Дата. И сим-
волический срок - 9 месяцев. 
Возьмите текст Закона, и попробу-
ем посмотреть, а «был ли маль-
чик»? 

Часть 2 статьи 1 декларирует 
цель Закона. Привлечение инвес-
тиций для создания новых рабо-
чих мест в городе Славутиче и 
обеспечения трудоустройства ра-
ботников ЧАЭС, которых увольня-
ют в связи с досрочным выводом 
энергоблоков из эксплуатации. 

Попробуем разобраться. Для это-
го обратимся к истинам, напоми-
нать о которых почему-то считает-
ся неприличным. Как бы это сде-
лать более тактично? Привлекать 
«инвестиции» - это, мягко говоря, 
дополнительная мера. А основной 
мерой решения социальных про-
блем, возникающих в государстве, 
есть меры государственные и за 
государственный же счет. Реше-
ние социальных проблем соб-
ственных граждан - это и есть един-
ственная задача и неоспоримая 
обязанность самого государства. 
Если максимально освободиться 
от «теорий», то именно для вы-
полнения этой обязанности и со-
здавалась подобная форма регу-
лирования общественных отноше-
ний. Можно рассуждать о степени 
допустимого вмешательства госу-
дарства в личную жизнь, политику 
или экономику общества - это всё 
величины переменные, которые 
определяют выражение государ-
ственного, так сказать, лица. Но 
если исчезнет обязанность госу-
дарства обеспечить решение со-
циальных проблем, то исчезнет и 
само лицо. «Наш» государствен-
ный Закон практически уже в са-
мой преамбуле легко и непринуж-
денно перекладывает государ-
ственную обязанность с государ-
ства на кого-то другого. И это уже 
интересно. 

Посмотрим, кто же должен 
взять на себя такую почётную обя-
занность? Часть 1 статьи 6 даёт 
нам исчерпывающий ответ. Это -
«субъект СЭЗ», которым может 
стать субъект предпринимательс-
кой деятельности, филиал, отде-
ление или иные обособленные 
подразделения. Указанные струк-
туры должны располагаться на 
территории специальной экономи-
ческой зоны и реализовывать на 
этой территории утвержденные ис-
полнительным комитетом инвести-
ционные проекты денежной сто-
имостью, эквивалентной не менее 
чем 200 тыс. долларов США, зак-
лючив об условиях этой реализа-
ции договор. Субъекты зоны дол-
жны быть зарегистрированы адми-
нистрацией зоны. Самый простой 
вывод, который можно сделать из 
этих формулировок, следующий: 
по-видимому, авторы Закона либо 
предполагают, что Славутич не 
населён, либо подозревают, что 
Славутич населён исключительно 
миллионерами. Если я ошибаюсь, 
то Закон вообще не рассматрива-

• ет население и действующие эко-
номические структуры города дос-
тойными претендентами на спасе-
ние самих себя. Кто же этот чудес-
ный герой, который призван Зако-
ном решить государственную зада-
чу в нашем городе? Большинство 
отечественных предприятий нахо-
дятся в плачевном состоянии, за-
рубежных «партнеров» уже ника-
кими «законами» в государство, 
официально признавшее свою не-
способность отдавать долги и по-
чти ежедневно издающее фис-
кальные законы, постановления, 
решения и инструкции, не зама-
нишь. Да и «инвестиционной при-
влекательности» Славутич не 

имел и не имеет. Не для инвести-
ций строился. Нет у нас ничего, 
кроме гражданского недостроя, об-
служивающего долгостроя и двух-
трех сараев-времянок. И никогда 
не было. Наверное, из Киева это-
го просто не заметили. 

Да-с... Полное отсутствие хоть 
как-то интересных объектов для 
инвестирования просмотрели. Мо-
жет быть, предложены существен-
ные экономические выгоды? О вы-
годах разговор отдельный. Выго-
ды-то есть, но толку от них не очень 
много. Не понесёт к нам инвестор 
капитал за трехлетнее освобожде-
ние от налога на прибыль (часть 4 
статьи 9). Такая уж у нас экономи-
ка, что даже первоклассник, управ-
ляя любым бизнесом далеко за 
пределами оазиса СЭЗ, сможет 
почти легально этот налог сам 
себе снизить, да и государствен-
ные структуры в этом поднаторе-
ли. Об остальных налоговых «льго-
тах» даже говорить не хочется. 
«Федот, да не тот»... 

Однако таможенное послабле-
ние выглядит более интересно (ча-
сти 2, 3 статьи 9). Увы, только для 
кухарки, которая, как известно, 
тоже может управлять государ-
ством. Больно мудрено всё. Сырьё 
и материалы по импорту свобод-
ны от пошлины, но ввозной НДС 
на них оставлен. То есть предла-
гается ориентироваться на ввоз-
ные сырье и материалы, оборудо-
вание и приспособления. А зачем? 
Зачем намертво привязывать эко-
номику своей страны к поставкам 
зарубежного сырья и оборудова-
ния? Это же и есть экономическая 
зависимость. Кроме того, работая 
в поле национальной валюты, ко-
торая по своей «мягкости» скоро 
будет соперничать с известным 
сортом бытовой бумаги, и в поле 
национальной же методы валют-
ного «регулирования», с импорт-
ным сырьем только на одной кон-
вертации и реконвертации можно 
запросто «попасть на деньги». А 
обвал? А дефолт? И ещё один ин-
тересный момент. Во всех разви-
вающихся или желающих разви-
ваться странах поощряют сбороч-
ное производство. Практический 
ввоз передовых технологий, ощу-
тимая потребность в рабочей силе, 
небольшие начальные вложения, 
приемлемые сроки организации и 
ёще ряд преимуществ. Но «комп-
лектующие для сборки» под «сы-
рье и материалы» подогнать по та-
моженным требованиям трудно, а 
Закон рассматривает их (комплек-
тующие) только в роли ремонтной 
базы для собственного производ-
ственного оборудования. И здесь 
не получается. 

Из интересного «на бумаге» 
можно говорить ещё об освобож-
дении от обязательной продажи 
валютных поступлений от реали-
зации собственной продукции или 
услуг. Однако и мощнейшие пред-
приятия страны испытывают труд-
ности на внешнем рынке, что уж о 
нас говорить. 

Не хочу больше утомлять под-
робностями. Изучить этот Закон 
доступно каждому, а вот понять его 
экономический смысл - это надо 

минимум учёную степень иметь. 
Кстати, лучше всего (кроме осво-
бождения государства от своих 
обязанностей)Законом обрисова-
ны бюрократические взаимоотно-
шения «инвестора», «исполни-
тельного комитета» и «админист-
рации СЭЗ». Тут всё четко. Здесь 
и согласования, и рассмотрения, 
и утверждения, и бизнес-план, и 
проект. Ну, всё по-настоящему! А 
спросить хочется. Например, ка-
кую собственность имеет исполни-
тельный комитет в городе? Поче-
му инвестор должен убеяедать ад-
министрацию СЭЗ в своей солид-
ности, а не наоборот? Кто в кого 
вкладывает-то? По каким экономи-
ческим критериям возможен отказ 
в регистрации, если формально-
бюрократические требования вы-
полнены? Какой экономический 
смысл в бизнес-плане, если госу-
дарственный бюджет принимают 
на фоне потасовок в парламенте, 
а стабильность всё равно никто не 
гарантирует? Из каких экономичес-
ких рассуждений исходил городс-
кой Совет депутатов, определяя 
размер платы за регистрацию? И 
каким законом руководствовался в 
определении валюты этого плате-
жа? Да много ещё вопросов. Спра-
шивать некому, отвечать некому. 
Тишина. Ни радостных рапортов, 
ни безумной паники. Вообще ни-
каких разговоров на эту тему. Нет 
разговоров, нет темы, нет пробле-
мы. Нет вопросов к будущему го-
рода. Одна дата есть. Законуv « 
раины «О специальной эконом*-^1 

ческой зоне «Славутич» - 9 меся-
цев. >4 

И всё-таки подведём итог. Зь- ' 
кон не работает, да и не может ра-
ботать. В самом городе он итери-
ровал и экономическую базу (дей-
ствующие организации), и соци-
альную базу (самих жителей горо-
да), и инфраструктуру (её, вернее, -
отсутствие). Экономические выго-
ды при минимальном внимании эн-
тузиазма особого не вызвали. В 
связи с чем задачи своей - в части 
«создания новых рабочих мест» -
в ощутимом объёме Закон пока не 
решил. Это, к сожалению, абсо-
лютно достоверный факт. 

Ну и что дальше? Неужели 
«приехали»? Ведь уже в этом году 
достаточно реально залповое со-
кращение. Есть три варианта. Во-
первых, подохедать ещё 9 месяцев. 
Во-вторых, сделать вид, что ничего 
не происходит, тем более что " 
оно и есть. В-третьих, попыта..^ 
подойти к проблеме еще раз, еще 
раз посмотреть на возможные " 
ханизмы выхода из кризиса. Этс^ 
раз самое трудное. Для этого надо 
найти силу воли, осознанный инте-
рес. Как ни странно, есть предло-
жения и по «действующему» Зако-
ну, есть и принципиально другая ме-
тодология решения. Только заинте 
ресованных собеседников найти 
трудно. И собраться трудно. И луч-
ше бы в бане. Без чинов, так ска-
зать, и званий. Хороший бы разго-
вор мог состояться. 

С уважением 
к славутчанам 

славутчанин 
Александр Теплов 

BP приняла Закон "О всеобщем государственном 
социальном страховании на случай безработицы" 

Верховная Рада Украины при-
няла в целом Закон "Об всеоб-
щем государственном социаль-
ном страховании на случай без-
работицы". Согласно этому зако-
ну лицам, подлежащим страхова-
нию на случай безработицы, вы-
дается свидетельство о всеоб-
щем государственном социаль-
ном страховании, являющемся 
единым для всех видов социаль-
ного страхования. Порядок выда-
чи и образец свидетельства о все-
общем государственном социаль-
ном страховании утверждаются 
Кабмином. В соответствии с зако-
ном, не подлежат страхованию на 
случай безработицы работающие 
пенсионеры и лица, имеющее 
право на пенсию, иностранцы и 

лица без гражданства, временно 
работающие по найму в Украине, 
если другое не предусмотрено 
международными договорами Ук-
раины, согласие на обязатель-
ность которых дано BP. Право на 
обеспечение и социальные услу-
ги по этому закону имеют также 
незастрахованные лица - военно-
служащие, освобожденные с во-
енной службы в связи с сокраще-
нием численности или штата без 
права на пенсию, проходившие 
военную службу в ВСУ, СБУ, По-
граничных войсках, войсках внут-
ренней и конвойной охраны и 
гражданской обороны, органах 
внутренних дел и других военных 
формированиях, созданных fe со-
ответствии с законами Украины; 

а также лица, которые впервые 
ищут работу, другие незастрахо-
ванные лица в случае их регист-
рации в установленном порядке 
как безработных. Лица, обеспечи-
вающие себя работой самостоя-
тельно (члены творческих союзов, 
творческие работники, не являю-
щиеся членами творческих со-
юзов), физические лица - субъек-
ты предпринимательской дея-
тельности, лица, выполняющие 
работы (услуги) согласно граяедан-
ско-правовым соглашениям, име-
ют право на обеспечение по это-
му закону при условии уплаты 
страхователю страховых взносов. 
Застрахованным лицам размер 
помощи по безработице опреде-
ляется в процента к ихсредией 

зарплате (доходу) в зависимости 
от страхового стажа: до 2 лет -
50%, от 2 до 6 лет - 55%; от 6 до 
10 лет - 60%; свыше 10 лет - 70%. 
Безработным, у которых закон-
чился срок выплаты помощи по 
безработице, предоставляется 
материальная помощь по безра-
ботице при условии, что средне-
месячный совокупный доход на 
члена семьи не превышает про-
житочного минимума установлен-
ного законом. Материальная по-
мощь по безработице предостав-
ляется на протяжении 180 кален-
дарных дней в размере 75% про-
житочного минимума, установлен-
ного законом. 

УНИАН 
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КТО ПОКОРИЛ ДИСКОТЕКУ "ЭВЕРЕСТ"? 
Дискотеки начинались в 8 

часов вечера. Уютное помеще-
ние, знакомые улыбающиеся 
лица, приятная музыка, доносив-
шаяся из зала, перемещала посе-
тителей, еще не успевших отойти 
от пронизывающего до костей мо-
роза, в волшебный мир тепла и 
уюта. Казалось, "Олимпиец" специ-
ально приспособлен для проведе-
ния таких увлекательных вечеров. 
Дабы не впускать холод улйцы в 
помещение, у входа в спортивный 
комплекс стоял молодой человек, 
постоянно следивший за тем, что-
бы входная дверь была закрытой. 
С ним возникали проблемы у тех, 
кто пытался пронести на дискоте-
ку спиртные напитки, (в руках или 
уже в себе — безразлично). Дис-
котека "Эверест" имеет клубный 
статус, в связи с чем строго запре-
щено употребление алкоголя, си-
гарет, появление в нетрезвом со-
стоянии. К сожалению, приходи-
лось'также контролировать нали-
чие у прекрасных посетительниц 
дискотеки длинных острых каблу-
ков: дорогое покрытие корта про-
сто не выдержало бы нашествия 
шпилек. Во время танцев постоян-
но проводили конкурсы, розыгры-

ши, с вручением призов, бесплат-
ных билетов. Публика была в вос-
хищении... 

"Эверест" не единственное за-
ведение досуга молодежи в горо-
де. Дискотека, организуемая во 
Дворце детского творчества Сла-
вутича, имеет немало своих пре-
имуществ и достоинств, однако ма-
ленькая площадь предоставляе-
мого помещения, и не совсем удоб-
ное время проведения мероприя-
тия резко ограничивают круг по-
сетителей данной дискотеки. Толь-
ко в "Олимпийце" членами "Голо-
са молодежи" создавалась непе-
редаваемая атмосфера дружбы, 
радости. Молодежь чувствовала, 
себя своей среди своих. Возмож-

но, именно это стало результатом 
рекордной посещаемости нашей 
дискотеки, 300 — 400 человек в 
вечер. При такой огромной для 
Славутича посещаемости обще-
ственно-массового мероприятия и 
окончании дискотеки за полночь, 
в 2 часа, за все время ее проведе-
ния не произошло ни одного ЧП, 
ни одного конфликта между посе-
тителями. "Эверест" была самым 
безопасным в городе заведением 
досуга молодежи. 

Естественно, что, поразмыслив 
над всем вышесказанным, "Голос 
молодежи" невольно задавал себе 
вопросы: кому мы мешали, кому не 
понравилось, что вместо того, что-
бы распивать спиртное в подъез-
дах и подвалах, молодежь столь 
прилично, а самое главное безо-
пасно и весело проводила свобод-
ное время? Еще до начала орга-

низации дискотек мы не раз обра-
щались на Чернобыльскую АЭС с 
просьбой подписать соответству-
ющие договоры, на основании ко-
торых фирма, занимающаяся всей 
хозяйственной частью дискотеки 
"Эверест", смогла бы на законных 
основаниях вносить все необходи-
мые платежи за используемое по-
мещение. На наши запросы отве-

тили поздно, более чем через ме-
сяц после официального распоря-
жения (№ 5 от 06.01.2000 г.), под-
писанного заместителем генераль-
ного директора Чернобыльской 
АЭС по кадрам и социальным воп-
росам Комаровым В.А., о запреще-
нии проведения дискотек на базе 
СЦ "Олимпиец" в адрес "Голоса 
молодежи" поступило письмо, за 
той же подписью, следующего со-
держания: "На Ваше обращение 
(исх.№ 23 от 17.01.2000 г.), посту-
пившее в адрес Чернобыльской 
АЭС, сообщаю, что оно было рас-
смотрено 27.01.2000 г. на заседа-
нии профсоюзного комитета ЧАЭС 
и принято решение об отказе в про-
ведении дискотек на базе спортив-
ного центра "Олимпиец" (протокол 
№48)". И все. Никаких объяснений, 
никаких причин. Руководство 
ЧАЭС росчерком пера решило 
судьбу четырех сотен человек мо-
лодежи, оставив ее-ма улице. "Го-
лос молодежи" обращался на Чер-
нобыльскую АЭС с просьбой раз-
решить бесплатное проведение 
дискотек только для того, чтобы не 
прекращать столь благое для го-
рода дело. Отказ! Нас уже второй 
месяц водят вокруг пальца обеща-

ниями предоставить другое поме-
щение. .. Для кого берегут "Олим-
пиец"? Мы хотим спросить у взрос-
лого населения города, и у руко-
водства Чернобыльской АЭС в том 
числе: что в вашей жизни вам до-
роже ваших детей? Неужели, ото-
брав помещение у молодежи, вы 
надеетесь употребить его в более 
благих целях? Почему профсоюз-
ный комитет, вместо того, чтобы 
поддержать общественную орга-
низацию, да и молодежь города 
в целом, выполняет прямо про-
тивоположную работу?.. 

СГМОО "Голос молодежи" 
по-прежнему готов проводить 
дискотеки на базе СЦ "Олимпи-
ец", и мы ждем. Мы ждем благо-
разумия и понимания наших 
идей и проблем от тех, от кого 
зависит — быть "Эвересту" или 
не быть. Мы надеемся на под-
держку профкома Чернобыльс-
кой АЭС и городских властей 
Славутича. 

Мы надеемся на поддержку 
и понимание всей молодежи 
Славутича 

Правление СГМОО 
"Голос молодежи" 

ДОЛГИМ ПУТЬ К ВЕГЕТАРИАНСТВУ 
Вегетарианство, столь распространенное сегодня в западных странах, многими 

В о с п р и н и м а е т с я как нечто, связанное со здоровым образом жизни. 
Для одних это шанс исправить фигуру, для других — продлить жизнь. 
Что -заставило обратиться к вегетарианству Льва Толстого? 
"Что ж, у великих свои причу-
ды, — подумает пожизненный 

обитатель серых многоэтажек, 
— разве их поймешь?" И все же 
мы попытаемся. 

Как это начиналось... 
Многие современники Льва 

Николаевича связывают его ве-
гетарианство с увлечением Ин-
дией — единственной страной с 
тысячелетними вегетариански-
ми традициями. 

У Ромена Роллана в книге 
"Жизнь Толстого" есть интерес-
ный эпизод. 

Девятнадцатилетний юноша 
(Толстой) знакомится в казанс-
| >м госпитале с буддийским 

юй, от которого узнает об 
'овополагающем принципе 

всех религий — ахимсе, ненаси-

)М 
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Не убий! 

2ам Роллан придает боль-
шое значение этому факту, хотя 
если брать во внимание многие 
из сумасбродных и порой проти-

і^речивьіх поступков молодого 
ч—писателя, который, по мнению 

современников, умел наслаж-
даться жизнью, этот ранний ин-
терес к восточной мудрости все 
же не выходил за рамки обыч-
ной любознательности, отличав-
шей Толстого. 

Тем не менее в возрасте 
двадцати пяти лет, среди пра-
вил, "коими стоит руководство-
ваться", Лев Николаевич на пер-
вый план ставит воздержание в 
"пище и питие". Откуда в уме 
молодого талантливого писате-
ля могли родиться такие "опас-
ные" мысли? Впрочем, в то Зре-
мя они и не были особенно се-
рьезными, поскольку первые 
опыты строгой диеты Толстому 
удается поставить над собой 
только двенадцать лет спустя. В 
дневниках 1865 года он пишет: 
"Шесть дней я стараюсь есть как 
можно меньше, так что чувствую 
голод. Не пью ничего, кроме 
воды с полрюмкой вина, и шесть 
дней я совершенно другой чело-
век — я свеж, весел, голова 
ясна, я работаю, — пишу по 5 и 
6 часов". Тогда же у Толстого 
появляется идея написать книгу 
под названием "Жранье". 

Название, скажем, не очень 
изящное, но именно оно выра-
жает отношение Толстого к этой 
рабской зависимости людей сво-

его круга от наслаждении плоти. 
Думаю, именно в этой книге со-
бирался Толстой выразить сле-
дующие свои мысли: "Обычный 
день людей нашего круга начи-
нается с каких-то совершенно 
безумных вещей — халата, ту-
фель, щеток и пр. Для женщин 
еще хуже — корсет, прическа, 
всевозможные украшения, тесе-
мочки, ленточки, завязочки, 
шпильки, булавки, брошки и др. 
Но вот приходит время завтра-
кать. Все начинается с совеща-
ния с поваром, у которого из 
всех слуг самое большое жало-
ванье. Общее обсуждение и за-
каз совершенно особенных утон-
ченных блюд. Целая армия лю-
дей нанимается, чтобы тщатель-
но приготовить кушанье и праз-
днично убрать стол. Зачем все 
это? — спрашивает писатель. И 
тут же отвечает: — Для жра-
нья!!!" "А там и весь день, — пи-
шет Толстой, — проводится так, 
чтобы думать как можно мень-
ше о работе, и возможно боль-
ше об удовлетворении плоти. И 
никому из этих "добрых и нрав-
ственных" людей не приходит на 
ум подсчитать те средства, ту 
массу, которая была затрачена 
на то, чтоб они, в конце концов, 
удовлетворили свою плоть. У 
всякого человека, осознавшего 
это, немедленно должно возник-
нуть желание изменить свою 
жизнь и все свои привычки". 
"Утонченная еда только названи-
ем отличается от обжорства, 

результат один — чрезвычайно 
полное тело, висящие подбо-
родки и шеи, выпяченный живот. 
Еда — этб то, что главным об-
разом обсуждается в новомод-
ных гостиных, пышных салонах, 
за столом. Могут ли тут — спра-
шивает Толстой, — истинно ду-
ховные интересы стоять на пер-
вом месте?" 

Такой жизни Толстой проти-
вопоставляет категорическое 
требование воздержания. "Чем 
больше человек научится подчи-
няться этому, тем дороже ему 
будут духовные интересы жизни, 
и тем скорее он из материаль-
ного превратится в радостное 
духовное существо". К обстоя-
тельному изучению индийской 
философии и эпоса он присту-
пил лишь в конце семидесятых 
годов прошлого столетия. При-
мерно в это же время Толстой 
становится убежденным вегета-
рианцем и говорит о "духовном 
возрождении", которое наблю-
дает в себе. "Мое питание состо-
ит главным образом из горячей 
овсяной каши, которую я ем два 
раза в день с пшеничным хле-
бом. Кроме того, за обедом я ем 
щи или картофельный суп, греч-
невую кашу или картофель ва-
реный или жареный на подсол-
нечном или горчичном масле и 
компот из чернослива и яблок. 
Здоровье мое не только не по-
страдало, но и значительно 
улучшилось с тех пор. Я отказал-
ся от молока, масла, яиц, саха-

ра, чая и кофе". Он отказался 
еще и от рыбы, о чем сообщал 
корреспондентам. На недоумен-
ные уговоры близких прекратить 
практику, так как вегетарианство 
может якобы неблагополучно 
отразиться на его здоровье, Тол-
стой отвечает, подчеркивая эти-
ческие и духовные причины сво-
его поведения: "Для человека, 
живущего для души, разрушение 
тела есть только освобождение". 
Он объясняет людям, что их 
тела также разрушаются, но для 
них страдание гораздо сильнее, 
ибо они "чтят себя телом, а не 
вечной душой". Тем не менее 
доктор, который наблюдает за 
здоровьем писателя несколько 
лет подряд,отмечает значитель-
ное улучшение его и рекоменду-
ет Льву Николаевичу продол-
жать практиковать вегетариан-
ство. 

Вскоре к увлечению Толсто-
го присоединились его дочери. 
Татьяна Львовна составила 
сборник, который называется 
"Двести пятьдесят мыслей и из-
речений философов, поэтов и 
ученых о воздержании и вегета-
рианстве". А Мария Львовна по-
могала переводить с английско-
го на русский книгу Уильямса 
"Этика пищи". Эта книга, пред-
ставляющая собой собрание 
жизнеописаний и выдержек из 
сочинений выдающихся мысли-
телей разных эпох— Пифагора, 
Сенеки, Мильтона, Шиллера, 
Байрона, — хранится в личной 

библиотеке Толстого с его по-
метками Толстому особенно 
нравилась идея Эпикура о том, 
что главный опустошитель зем-
ли и всех морей — это желудок. 
Свояченица Толстого Татьяна 
Андреевна Кузьминская соста-
вила книгу "Вегетарианский 
стол" с рецептами бпюд. 

В ведической литературе 
Толстой находит подтверждение 
своим идеям. Этический кодекс 
индусов, согласно которому зап-
рещались убийства (в том чис-
ле и животных), утверждалась 
любовь к ближнему, непротивле-
ние злу насилием, отрешенность 
от внешнего, мира и необходи-
мость познания собственной 
души, оказался созвучным Тол-
стому. "Я понял, — восклицает 
он, — в чем мое благо, и боль-
ше уже не могу делать то, что 
лишает меня блага!" "Во всех 
нравственных учениях устанав-
ливается та лестница, которая, 
как говорит китайская мудрость, 
стоит от земли до неба и на ко-
торую восхождение не может 
происходить иначе, как с низшей 
ступени". 

Такой необходимой ступенью 
Толстой считает вегетариан-
ство. В 1891 году пишет статью 
"Первая ступень", которая ока-
зывает большое влияние на рас-
пространение вегетарианства в 
России того времени. Работая 
над ней, Толстой посещает туль-
скую бойню. Увиденные там же-
стокие, кровавые сцены убий-
ства животных он описал с та-
кой силой, что потрясенный чи-
татель не мог не устыдиться сво-
ей сопричастности к этим убий-
ствам Желая возможно ярче 
представить мучения, испыты-
ваемые животными, Толстой 
ведет нас к месту преступления, 
описывая со свойственной толь-
ко ему одному живой наглядно-
стью устройство помещений, 
орудия убийства, подвоз живот-
ных, обращение с ними возчи-
ков, торговцев, мясников, равно-
душие и грубость бойцов, кото-
рые хладнокровно режут корову, 
продолжая начатый разговор. 
"И, смотришь, нежная утончен-
ная барыня будет пожирать тру-
пы этих животных с полной уве-
ренностью в своей правоте". 

Примерно такое же отноше-

ние выражает Толстой и к охо-
те. "Для первобытного человека, 
— отмечает писатель, — охота 
быть может и была естествен-
ным занятием, в настоящее же 
время она означает доброволь-
ное возвращение к варварскому 
занятию". 

Основы духовной практики 
для Толстого выражаются в от-
казе от любых форм насилия, ку-
рения, пьянства, праздного вре-
мяпрепровождения и в перене-
сении жизнедеятельности чело-
века из города в деревню. "Зем-
леделие, огородство и садовод-
ство — вот занятия, достойные 
человека. Утонченная культура 
со всеми ее нездоровыми при-
датками сама собой уступила бы 
место более здоровой". "Где сча-
стье, — спрашивает Толстой, — 
которое способен испытывать 
человек от общения с природой, 
с Богом? В жизни современных 
людей нет места этому счастью. 
Мы лишены не только свежего 
воздуха, лесов, лугов и полей, 
мы стали рабами семьи, обязан-
ностей, чувств, мы стали раба-
ми своего тела. Люди похожи на 
заключенных, они не выносят 
солнца, днем задергивают што-
ры, подстилают под ноги теплые 
ковры. Сидят при искусственном 
свете, портят желудки едой и на-
питками, вдыхают густой табач-
ный дым и слушают искусствен-
ную музыку". 

"Истинное благо человека — 
не в утонченности культуры, ис-
кусственно взвинчиваемой все 
выше. Что пользы для души в со-
временной технике, в науке, в 
искусстве, в религии, если нет 
веры в Бога, если мы теряем 
себя самих?" Мы все живем так, 
как будто уже достигли бессмер-
тия. С удивительной легкостью 
мы лишаем жизни живых су-
ществ, от которых, по сути, мало 
отличаемся, и грезим о соб-
ственном бессмертии. Это, по 
меньшей мере, нелогично. Осоз-
нание того, что Бог—отец, а мы 
все, обитатели этой планеты, — 
его дети, — это не вопрос толь-
ко здоровья или только нрав-
ственности. 

Трудно поверить, но есть не-
что более ценное. 

Оксана ЯРОЦКАЯ 


